
 

 

 

 

 

 

邑楽町教育委員会会議録 

開会年月日時刻 令和 3年 4月 26日（月）午前 9時 30分 

閉会年月日時刻 令和 3年 4月 26日（月）午前 10時 42分 

開会の場所 邑楽町役場 2階 204会議室 

議案事項 
議案第 17号 邑楽町立小中学校情報セキュリティポリシー策定委 

員会委員の任命について 

その他 

 

1）群馬県学校教育の指針及び東部教育事務所の運営方針について 

2）児童・生徒数（令和 3年 4月 7日現在）について 

3）令和３年度 第１回邑楽町教職員研修会について 

4）令和３年度 学校訪問指導の前期日程について 

5）令和３年度 邑楽町社会教育計画について 

6）令和３年５月行事予定について 

7）次回教育委員会について 

8）その他 

 

出席者 

教 育 長    藤江 利久 

委   員    岡田 真幸 

委   員    谷津 洋子 

委   員    中村 郷志 

委   員    橋本 明香 

説明員 

学校教育課長   中繁 正浩 

生涯学習課長   田中 敏明 

教育委員会書記  髙橋 克徳 



 

会議録 

議長（藤江） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（藤江） 

 

 

 

 

学校教育課

長（中繁） 

 

ただ今より、4月定例教育委員会を開会いたします。 

それでは今回の議事録署名人を決定いたします。 

中村委員、橋本委員にお願いします。 

続きまして、教育長事務報告をさせていただきます。 

 

3月 27日は文化財保護調査委員会を行いました。令和 3年度の事業計画

などに対してご意見等いただきました。29日は南米チリの日本人学校に

派遣されていた邑楽中学校教諭から帰国の挨拶がありました。30日は大

泉町で聖火リレーミニセレブレーションに出席し、聖火ランナー第 1 走

者の応援をしました。31日は遠藤校長、増尾校長他 6名の教職員退職辞

令交付式を行いました。4月 1日の午前中には教育委員会事務局職員の辞

令交付式、午後には教職員辞令交付式を行いました。2日は邑楽消防署の

転入職員のあいさつに参列しました。3日は全行程 23キロの邑楽七福神

めぐりに挑戦しました。7日は町内各小中学校の入学式でしたが、教育委

員の皆さんにはご出席いただきありがとうございました。9日は管内校長

会を開催し、各校長より令和 3 年度の運営方針等の説明がありました。

10日、15日、17日は各団体の定期総会に出席しました。12日、13日は

各学校を訪問し、授業や児童生徒の様子を見てきました。15日は東部管

内教育長会議が行われ、東部教育事務所の運営方針や県の人事課方針等

の説明を受けました。20日は議会の全員協議会がありました。中央公民

館の雨漏りについて、直近 17日夜の強い雨を中心に雨漏りの状況報告を

行いました。22日は年度当初の区長会がありました。25日は体育協会主

催の「おはようウオーク」に参加しました。以上報告いたします。 

 

何かご質問・ご意見等ありますか。ないようですので、次に議事に入り

ます。 

議案第17号邑楽町立小中学校情報セキュリティポリシー策定委員会委員

の任命について、中繁学校教育課長より説明をお願いします。 

 

昨年 10月の教育委員会において、策定委員会委員の任命について、ご決

定いただいたところでございますが、学識経験者のうち中野小学校長と

高島小学校長がそれぞれ定年退職され任命要件を欠くことになりました

ので、後任の中野小学校の須永校長と高島小学校の星野校長 2 名を、新

たに任命したくお願いするものでございます。 



 

 

会議録 

議長（藤江） 

 

 

 

 

 

議長（藤江） 

何かご質問・ご意見等ありますか。ないようですので、議案第 17号邑楽

町立小中学校情報セキュリティポリシー策定委員会委員の任命につい

て、ご承認いただけますでしょうか。 

 

（賛同の声あり） 

 

議案第17号邑楽町立小中学校情報セキュリティポリシー策定委員会委員

の任命についてを提案どおりに決定します。 

次に、その他の 1)群馬県学校教育の指針及び東部教育事務所の運営方針

についてを議題とします。私より説明いたします。 

 

まず、群馬県学校教育の指針について説明いたします。ICT教育を進める

ために ICT 機器の活用について、後押ししようと今回の学校教育の指針

の中に強く示されています。学校経営については、「確かな学力の育成」

「豊かな人間性の育成」「健やかな体の育成」｢特別支援教育の充実｣を図

り、働き方の｢量」と「質」を考えた真に必要な教育活動の充実を目指そ

うという内容になっています。また、日常的な新型コロナウイルス感染

症対策を継続しながら｢新しい生活様式」を踏まえた教育活動ということ

で、｢業務改善･組織運営｣｢家庭や地域社会との連携･協働｣｢学校安全･危

機管理｣について、教職員全員で見直しながら改善を図っていく内容にな

っています。学級経営・生徒指導については、｢いじめの防止・早期発見｣

｢SOS の出し方教育の推進｣｢SOS の受け止め体制の整備｣｢不登校傾向児童

生徒への対応｣など日々の関わりについて示しています。教科経営･学習

指導については、児童生徒に求められる資質・能力の向上の育成に向け

た取組がわかりやすく説明されています。 

次に、東部教育事務所の運営方針についてです。｢和と実践、9市町とと

もに未来を担う人づくり｣をテーマに掲げ、｢事務の効率化･円滑化の推

進｣｢活力ある調和のとれた人事事務の推進｣｢働き方改革を踏まえた、信

頼される学校づくり｣｢学び合い、支え合い、高め合う生涯学習社会の構

築を目指し、人づくり・地域づくりの推進｣の 4つの重点項目を設けてい

ます。この 4 項目を念頭に学校関係及び生涯学習関係の事業が組まれて

います。以上となります。 

 



 

 

会議録 

議長（藤江） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課

長（田中） 

 

教育委員（岡

田） 

 

教育委員（谷

津） 

生涯学習課

長（田中） 

 

議長（藤江） 

 

何かご質問・ご意見等ありますか。ないようですので、次に、その他の

2)児童・生徒数（令和 3年 4月 7日現在）について説明いたします。 

 

令和 3年 4月 7日現在の町内小中学校の児童・生徒数及び学級数ですが、

小学校の児童数は、1年生が 177人、2年生が 187人、3年生が 183人、4

年生が 196人、5年生が 195人、6年生が 223人、合計 1,161人となって

おり、前年度から 35 人減っています。中学校の生徒数は、1 年生が 207

人、2年生が 235人、3年生が 223人、合計 665人となっており、前年度

から 23人減っています。クラス数ですが、小学校では、長柄小学校が一

番多く 16クラス、次に中野小学校 14クラス、中野東小学校 12クラス、

高島小学校 9 クラスとなっています。中学校のクラス数は、邑楽中学校

が 16 クラス、邑楽南中学校が 10 クラスとなっています。なお、クラス

数につきましては、群馬県独自の少人数学級編成により決められていま

す。具体的には、小学校 1・2年生は 1クラス 30人以下、小学校 3年生

から中学校 3年生までは 1クラス 35人以下となっています。生涯学習関

係になりますが、町内の野球チームの今後について田中生涯学習課長よ

り少し説明をお願いします。 

 

現在、各学校に 1チームずつ少年野球チームがありますが、近いうちに 1

つに統合する方向で協議が進められています。 

 

昔は、町内に 12チームくらいありました。長柄小学校だけでも 3チーム

ありましたね。 

 

人数が少ないのですか。 

 

各チームにある程度の人数はいますが、学年で人数の偏りがあり、試合

になるとその人数の偏りが影響してしまうようです。 

 

ほかに何かご質問・ご意見等ありますか。ないようですので、次に、そ

の他の 3)令和 3年度第 1回邑楽町教職員研修会について、中繁学校教育

課長より説明をお願いします。 

 



 

会議録 

学校教育課

長（中繁） 

 

 

 

 

議長（藤江） 

 

 

 

学校教育課

長（中繁） 

 

 

 

 

 

議長（藤江） 

 

 

 

生涯学習課

長（田中） 

教職員研修会のお知らせです。5月 6日（木）午後 3時 30分から役場 2

階の 201会議室と各学校を Zoomでつないで「発達障害を抱える児童生徒

の理解と対応」と題した研修会を開催いたします。講師は、柳川小児科

医院の副院長でございます。ご都合がつくようでしたら、当日、直接会

場の 201会議室にお越しください。 

 

何かご質問・ご意見等ありますか。ないようですので、次に、その他の

4) 令和 3年度学校訪問指導の前期日程について、中繁学校教育課長より

説明をお願いします。 

 

令和 3 年度の幼稚園、こども園、小中学校の前期訪問指導の日程でござ

います。5月 25日（火）の長柄幼稚園から 7月 2日（金）の邑楽南中学

校まで行われます。今回、2つの幼稚園とおうらこども園については、保

育参観はございませんので、参観は小学校と中学校でお願いします。小

学校と中学校の授業については 2 校時と 3 校時でございます。ご都合の

つく範囲でご出席いただければと思います。よろしくお願いいたします。 

 

何かご質問・ご意見等ありますか。ないようですので、次に、その他の

5)令和 3 年度邑楽町社会教育計画について、田中生涯学習課長より説明

をお願いします。 

 

令和 3 年度邑楽町社会教育計画ですが、途中までは町の教育行政方針の

うち、生涯学習課関係の抜粋となっております。本年度の職員体制です

が、昨年度、文化財係が新設され、またヤングプラザ・勤労青少年ホー

ムが、高島公民館に名称変更となりました。文化財係、長柄公民館、町

民体育館を除く係及び施設で職員の異動がありました。生涯学習課の職

員総数は 46 人となり、うち正規職員及び再任用職員が 20 人、会計年度

任用職員が 26人です。予算の推移と本年度予算の内訳ですが、主な事業

として、トンガ王国関係者との交流や共生社会づくりを目指す「共生社

会ホストタウン推進事業」、長柄公民館の空調機器更新工事、高島公民館

のトイレ改修工事、青少年広場の防球ネット設置工事、スポーツ・レク

リエーション広場の照明機器改修工事などを予定しております。生涯学

習係の事業計画ですが、「共生社会ホストタウン推進事業」として、令和

3年 3月 30日付で邑楽町がトンガ王国のホストタウンと共生社会ホスト 



 

会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（藤江） 

 

 

 

学校教育課

長（中繁） 

生涯学習課

長（田中） 

議長（藤江） 

 

 

 

 

 

議長（藤江） 

 

 

学校教育課

長（中繁） 

 

タウンに登録されたことから、町を挙げて取り組む事業となります。生

涯学習係をはじめ、全ての施設で取り組みます。文化財係の事業計画で

すが、「町指定文化財の動画配信」は昨年度コロナ禍での外出自粛に対応

した事業として始めたものです。それ以外につきましては中央・長柄・

高島の 3 つの公民館、町立図書館、町民体育館の職務分担や事業計画に

ついて掲載されています。昨年度は新型コロナウイルスの影響で事業の

中止・延期が相次ぎましたが、今年度は感染防止対策に万全を期して実

施する予定です。まだまだ制約はありますが、コロナとの共存、そして

収束後を見据えた事業計画となっております。 

 

何かご質問・ご意見等ありますか。ないようですので、次に、その他の 6）

令和 3 年度 5 月行事予定について、中繁学校教育課長・田中生涯学習課

長説明をお願いします。 

 

学校教育課の 5月の主な予定行事を読みあげる。 

 

生涯学習課の 5月の主な予定行事を読みあげる。 

 

何かご質問・ご意見等ありますか。ないようですので、その他の 7）次回

の教育委員会についてですが、5月 28日（金）午後 1時 30分からでお願

いしたいのですが、どうでしょうか。 

 

（賛同の声あり） 

 

それでは次回の教育委員会は 5月 28日（金）午後 1時 30分から行うこ

とに決定しました。次にその他の 8）その他で何かあればお願いします。 

 

4点ご報告がございます。まず 1点目ですが、令和 2年度 3月補正予算に

計上し、令和 3 年度に予算を繰越した「長柄小学校東校舎トイレ及び内

部改修工事」と「邑楽南中学校南校舎トイレ及び内部改修工事」の 2 件

につきましては、5月 13日（木）に電子入札により入札を執行し、その

契約については議会の議決案件となることから 6 月定例会に議案として

上程する予定となっております。2つ目は、群馬県教育委員会の異動につ

いてです。教育長と委員の新任でございます。群馬県教育委員会では、3 



 

 

会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（藤江） 

 

生涯学習課

長（田中） 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（藤江） 

 

 

 

 

 

 

 

月 31日付けで笠原教育長が退任され、教育委員であった平田氏が 4月 1

日付けで教育長に就任されました。また、平田教育長の就任に伴い、新

たに沼田教育委員が就任されました。教育長職務代理者とその他の教育

委員に変更はございません。3点目ですが、 近隣教育委員会の異動につ

いてです。板倉町と明和町から通知が届きました。まず、板倉町教育委

員会ですが、教育委員 1名の再任が 4月 1日付けでございました。次に、

明和町教育委員会ですが、教育長の再任が 4月 1日付けでございました。

また、教育委員 1名の 3月 31日任期満了に伴い、新たな教育委員が 4月

1日付けで就任されました。4点目ですが、邑楽町役場では節電対策とし

てクールビズに取り組んでいます。5月 1日から 10月 31日までの期間を

対象として、上着とネクタイの着用が省略可能となります。以上、ご報

告いたします。 

 

ご質問等ありますか。ないようですので、他にありますか。 

 

1点ご報告がございます。4月 1日から中央・長柄・高島の３公民館で公

衆無線 LAN、いわゆる無料 Wifiが利用できるようになりました。これは、

昨年度新型コロナ対策の一環として国の補助を受けて整備したもので

す。小中学校がオンライン授業となった場合に、自宅に Wifi環境のない

児童・生徒が最寄りの公民館で授業が受けられるように環境整備を行い

ました。公民館利用者は日常的にスマートフォンやタブレット端末等を

無料 Wifi環境で利用することができます。ただし、犯罪等に利用される

ことがないよう、利用を希望する場合には事務室に届出し、パスワード

の交付を受けることで利用できます。以上、ご報告させていただきます。 

 

ほかにありますか。ないようですので、以上で 4 月の教育委員会を閉会

します。 


